



**AYUDAN A HERIDO.** Matagalpa, Nicaragua, agosto 29. Trabajadores de la Cruz Roja llevan a un joven herido en Matagalpa, hoy. La lucha continúa, ya que los jóvenes revolucionarios siguen ocupando la ciudad.

# Huelga General Debilita la Economía de Nicaragua

MANAGUA, 29. agosto (ACAN-EFE). La huelga general convocada por la oposición nicaragüense, en un intento por derrocar al Presidente Anastasio Somoza, "no debilita al Gobierno pero sí debilitará gravemente al sector privado en momentos en que las disponibilidades de recursos internos se están agotando".

Roberto Lucer Barquero, Presidente del Banco Central de Nicaragua al advertir lo anterior en "memorandum" al Consejo

Nacional de Planificación, que publica hoy aquí el semi-oficial "Novedades", añade que "la huelga traería mayor recorte de crédito externo al sector comercial e industrial, los que se verán afectados, víctimas de los grupos radicales".

El rector de la política monetaria de este país, precisa además que "esos grupos radicales tienen como objetivo lograr la extinción del sector empresarial de

—Favor pase a la Pág. 55.

## Diario de E.U. Teme Guerra Civil si Somoza no Deja Poder

WASHINGTON, agosto 29 (AP). Un influyente periódico pide hoy a las fuerzas en torno al Presidente Anastasio Somoza que persuadan al líder nicaragüense a renunciar, antes de que ese país sea devorado por una guerra civil.

En un editorial el periódico "The Washington Post", dice que ante la decisión de la Administración del Presidente Carter a la que atribuye no resueltas contradicciones internas, aquel es el curso correcto de las cosas.

En fuentes oficiales se mantuvo el silencio hoy sobre los acontecimientos en Nicaragua, pero las noticias que llegan de ese país indican que la Cámara de Diputa-

dos aprobó anoche la autorización constitucional, para que Somoza viaje al exterior.

No se sabía aquí, de todos modos, de que Somoza tuviese planes específicos para dejar el país.

La situación nicaragüense, que comenzó a tomar un giro dramático a principios de año con el asesinato del periodista de oposición Pedro Joaquín Chamorro se tornó crítica la semana pasada, cuando guerrilleros sandinistas tomaron el Palacio Nacional.

El "Post" dice hoy que "por décadas Somoza ha sido apoyado

—Favor pase a la Pág. 36.

# Ultimátum a Huelguistas de Hospitales en C. Rica

SAN JOSE, Costa Rica, agosto 29 (ACAN-EFE). La Caja Costarricense del Seguro Social (CCSS), dio hoy martes un ultimátum a los huelguistas, que desde el miércoles anterior paralizaron sus 117 hospitales en todo el país.

La fecha límite para que los trabajadores se incorporen a labores viene mañana miércoles a las dos de la tarde (20 GMT).

El personal involucrado en la acción de protesta es el paramédico y administrativo.

La institución aseguradora

anunció que la decisión la adoptó ante la resolución judicial que declaró ilegal la huelga, en la que participan alrededor de 24 mil trabajadores.

Las posibles medidas que adoptará la "Caja" incluyen la ruptura de los contratos con los empleados, quienes quedarían cesantes.

Los huelguistas exigen un aumento salarial de 400 colones (48 dólares) por mes, pero el Seguro Social sólo está dispuesto a dar la mitad, pagadera hasta enero de 1979. Las posiciones de ambas

partes se mantienen invariables, pese a esfuerzos de mediación hechos por el Tribunal Superior de Trabajo.

Para las 8 de esta noche 02:00 (GMT), se ha anunciado que el Presidente Rodrigo Carazo Odio, se dirigirá al país para referirse al problema creado al país con la suspensión de servicios en los hospitales.

Carazo se reunió ayer con los directores de los medios de comunicación social, con el propósito de referirse a la huelga, y agradecer la forma mesurada como esos medios han informado a los costarricenses sobre el movimiento de protesta de los empleados de la Caja Costarricense de Seguro Social.

## Estado de Emergencia por el Dengue en S. Pedro Sula

SAN PEDRO SULA (Honduras), agosto 29 (ACAN-EFE). El estado de emergencia ha sido declarado hoy martes en esta ciudad del norte de Honduras, debido a una muy alta incidencia de la enfermedad del "Dengue", que ya ha cobrado cerca de diez víctimas.

Autoridades de Salud Pública y Asistencia Social indicaron que se han detectado cerca de ochenta mil casos de la enfermedad entre la población económicamente activa y que tal incidencia es altamente dañina para la economía nacional.

Lejos de controlar la epidemia de "Dengue" mediante fumigaciones aéreas y casa por casa, los mosquitos que la transmite, del género "Aedes Aegypti", parecen haberse mul-

tiplicado.

La situación no sólo es alarmante en San Pedro Sula, sino que la no observancia de una cuarentena adecuada ha permitido que la enfermedad se extienda a otras zonas del país, creyéndose que tan sólo la zona sur de Honduras se mantiene limpia de ella.

En Tegucigalpa, la capital, ya se habla también de establecer una fumigación aérea y barrio por barrio, aunque aquí, la incidencia de la reproducción del mosquito transmisor es seis veces menos que en San Pedro Sula.

Un millón de limpias (quinientos mil dólares), han sido destinados al combate del "Aedes Aegypti" en San Pedro Sula.

## Imponen Estado de Emergencia por Huelga en Perú

LIMA, agosto 29. (AP). El Gobierno Militar impuso hoy el estado de emergencia y suspendió las garantías en cinco Departamentos de la región central del Perú, en lo que se considera una reacción para contrarrestar una huelga de 45.000 mineros, que ya dura 25 días.

Un decreto explica que se adoptaron las medidas con el fin de controlar "un clima de agitación para causar serias alteraciones del orden público".

La decisión gubernamental fue anunciada después que la

—Favor pase a la Pág. 53.

## Alfredo Nobre da Costa Asume el Gobierno de Portugal

LISBOA, agosto 29 (AP). Alfredo Nobre Da Costa, ingeniero industrial sin filiación política, asumió hoy el Gobierno de Portugal y prometió preparar al país para las elecciones, aunque sus días como Primer Ministro están contados.

El ingeniero de 55 años, insistió, al asumir la dirección del noveno Gabinete, desde que las fuerzas armadas derrocaron hace 4 años a la dictadura derechista, en que "aunque su duración pueda ser limitada, éste no será un simple Gobierno interino".

"Acepté el cargo sin condiciones así que tengo derecho a exigir el esfuerzo y el trabajo de todo el pue-

blo portugués", dijo Nobre. Da Costa en una ceremonia televisada a toda la nación, después de prestar juramento él y los 15 Ministros de su Gabinete.

Agregó que pedirá una moción de confianza del Parlamento, donde no tiene el respaldo de ninguno de los Partidos importantes, cuando se haya terminado una nueva ley electoral y completado el empadronamiento de los nuevos votantes.

Aunque este proceso podría extenderse hasta marzo próximo, el nuevo Primer Ministro enfrenta antes una prueba más importante: La aprobación de su programa de

—Favor pase a la Pág. 68.

## Jefe de China Roja Llega a Irán

TEHERAN, agosto 20 (AP). El Jefe chino Hua Kuo Feng llegó esta tarde a Teherán y fue recibido en el Aeropuerto de Mehrabad por el Sha de Irán, Mohammed Reza Pahlavi.

"Lo aguardaba", contestó el Sha a la declaración del Joernante chino: "Me alegra mucho reunirme con Su Majestad".

Hua llegó desde Belgrado en la última etapa de su gira por tres naciones, la primera visita de un gobernante comunista chino al oeste de Moscú y también la primera a un país extranjero desde 1957. Según fuentes gubernamentales iraníes, no se anticipa ningún acontecimiento llamativo

—Favor pase a la Pág. 36.

## Peregrinos Atestan Catedral de Turín para Ver Santo Sudario

TURIN, ITALIA, agosto 29 (AP). Unos 160.000 peregrinos han rendido tributo al Santo Sudario en los dos primeros días en que ha estado expuesto al público en la Catedral de Turin, y las autoridades religiosas ponderan la posibilidad de que una visita de Juan Pablo I incremente aún más la corriente de fieles.

El ex-Patriarca de Venecia, Albino Luciani, debía encabezar una misión de peregrinos venecianos a Turin, el 21 de septiembre.

"¿Por qué no mantener el plan aun cuando haya sido electo Papa?", preguntó un Prelado de Turin.

El Arzobispo de la ciudad, Anastasio Ballesteros, envió al Pontífice una carta para gestionar "su muy deseada presencia en Turin si puede hallar algún momento en su indudable agitado programa de actividades".

El Diario de Turin "La Stampa", propiedad de la firma automovilística FIAT, pidió también un peregrinaje Papal para visitar el Santo Sudario, venerado como el lienzo que sirvió de mortaja de Cristo.

Las autoridades del Gobierno de la ciudad dirigido por los comunistas señalaron empero que la multitud de turistas y peregrinos

—Favor pase a la Pág. 63.



**ATACAN A CHINOS.** Portón Huu Nghi, Vietnam, agosto 29. Guardianes fronterizos vietnamitas, uno de los cuales blande un cuchillo, apedrean a los nacionalistas chinos varados en el portón Huu Nghi, de la frontera sino-vietnamita, durante un choque fronterizo el 25 de agosto. Se informó de varios muertos.